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2018년도 제4회 청렴 옴부즈만 회의록 

2018. 10. 17(수) / KISTEP 감사부

□ 회의 개요

○ 일  시 : 2018.10.17.(수) 10:00~13:00

○ 장  소 : KISTEP 6층 회의실(동원F&B빌딩)

○ 참석자

   - 청렴 옴부즈만 : ○○○ 위원(한국건설기술연구원), 

                    ○○○ 위원(강원대학교),

                     ○○○ 위원(한국에너지기술평가원)

   - 내부 : ○○○ 감사, ○○○ 감사부장, ○○○, ○○○, ○○○

 ○ 안 건

    1. 2018년도 반부패‧청렴 추진계획 진행 내용 보고

    2. 2018년도 부패방지 시책평가 ‘청렴 옴부즈만 지표’활동 보고

    3. KISTEP 소통 카운슬러 상담 접수 내용 보고 및 논의

□ 회의 진행순서

시 간 주요 내용 비 고

10:00 개 회

10:00-11:00 안건1: 2018년도 반부패‧청렴 추진계획 진행 내용 보고

11:00-12:00 
안건2: 2018년도 부패방지 시책평가 ‘청렴 옴부즈만 

      지표’ 활동 보고

12:00-13:00 안건3: 소통 카운슬러 상담 접수 내용 보고 및 논의

13:00 기타 마무리
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□ 안건 1: 2018년도 반부패‧청렴 추진계획 진행내용 보고

○ 부패유발제도 개선 발굴 지표 관련

   - 해당 부패유발제도는 파급효과가 중요할 것으로 보임. 특히 KISTEP

에서만 활용하는 것 보다 타 기관에서도 활용‧확산 가능한 것이면 

더 좋을 것임 

○ 권익위 제도개선 권고과제 지표 관련

   - 여비 규정의 경우 기존 제도가 변경되어 직원들에게 직접적 영향을 

끼치므로 개정에 대한 부정적 여론이 있을 수 있다고 생각됨. 직원

들이 불편하지 않도록 잘 준비하면 좋을 것임

□ 안건 2: 2018 부패방지 시책평가‘청렴 옴부즈만 지표’활동 보고

○ 청렴 시민감사관 활동 실적 지표 관련

   - 기관 간 청렴 옴부즈만 교류를 통해서 타기관 옴부즈만 활동 사례를 

듣고 서로 잘하는 분야와 부족한 분야를 비교하고 벤치마킹 할 수 

있어 좋은 장이라고 생각됨

   - 교류회의를 통해 얻은 아이디어를 기관에 적용하고 옴부즈만 발전 

방향에 도움을 줄 수 있음 

□ 안건 3: 소통 카운슬러 상담 접수 내용 보고 및 처리 방안 논의

○ 소통 카운슬러 제도의 의의

   - 소통 할 수 있는 채널을 적극적으로 마련해주는 것은 굉장히 중요하

기 때문에 좋은 제도라고 생각됨

   - 보통 기관에서 오프라인 상담 방법을 마련해주어도 활용도가 떨어지

기 마련이나 상담 내용이 보고 되었다는 것에 의미가 있음   



- 3 -

○ 소통 카운슬러 제도 운영 관련

   - 감사부의 역할을 단순 전달자로 제한함으로 상담자도 자율적으로 제안

하고 제안내용이 해당되는 해당부서에서도 자유롭게 검토할 수 있

도록 하는 것이 중요해보임

   - 상담의 익명성이 보장되는 것이 중요하기 때문에 더 필요한 정보나 

제공해야할 정보가 있을 시에도 소통 카운슬러를 통해 제시해주는 

것이 필요함

○ 상담 내용에 관한 논의 (보안을 위하여 회의록 생략)


